

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

Stadtrat Marian Offman

ANFRAGE
13.06.14

SWM-Absatzzahlen 2013 zu Erdgas und Fernwärme und Fragen

Im jüngsten Jahresbericht 2013 der SWM werden die Absatzzahlen und Umsatzerlöse zu den einzelnen Sparten im Vergleich zu 2012 ausgewiesen. Die SWM selbst sehen sich als einer der größten deutschen Energieversorger mit einem Umsatzerlös in 2013 von ca. 6,3 Milliarden €. Größter Umsatzträger davon ist Erdgas mit rund 3,2 Milliarden € Umsatz. 2012 lag der Umsatzerlös für Erdgas bei ca. 1,8 Milliarden €; also eine Steigerung von ca. 78 %. Erklärt wird dies mit der vollständigen Einbeziehung der Bayerngas und der Bayerngas Norge.

Nach den vorliegenden Werten errechnet sich für eine MWh Erdgas ein durchschnittlicher Preis von 32 € (2012: 30,6 €) und für die Fernwärme 2013 ein Preis von 88 €/(2012: 93 €). Letztere Preissenkung von 2012 auf 2013 ist erfreulich.

Die errechneten Preise analog dem Jahresbericht 2013 der Stadtwerke werfen Fragen auf.

Ich frage daher den Oberbürgermeister:

1. Der aktuelle Gaspreis für Mehrfamilienhäuser liegt pro Megawattstunde bei ca. 65 €. Wie erklärt sich die Differenz zu dem durchschnittlich ausgewiesenen Preis im Jahresbericht für den Gesamtgasumsatz 2013 von ca. 32 € pro MWh?
2. Wie verteilt sich der Umsatzerlös der Werke für Erdgas von ca. 3,2 Milliarden € auf die private Nutzung in der Landeshauptstadt und auf sonstige Kunden? Dies auch mit Blick darauf, dass die SWM als kommunalen Versorger für die Landeshauptstadt München auftreten.
3. Um welchen Betrag wäre der Umsatz für Erdgas in 2013 ohne Einbeziehung anderer Unternehmen angestiegen?
4. Wie erklärt sich der ganz beträchtliche Preisunterschied von Gas mit 32 €/MWh zu Fernwärme mit 88 € Mwh?

Marian Offman, Stadtrat